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Themen	im	Newsletter	
Über	die	folgenden	Buttons	können	Sie	direkt	zu	den	einzelnen	Themen	navigieren	

STÖCKACHPLATZ	&	HWS VILLA	BERG MIETE	&	WOHNEN

VERKEHR GRÜN-GRUPPE ENERGIE

AKTUELLES

Aktuelles	//	Stöckachtreff	ab	Juli	wieder	persönlich	//	14.07.2020

Wir	freuen	uns,	dass	wir	uns	beim	Stöckachtreff	im	Juli	wieder	live	vor	Ort	treffen
können.	Wir	müssen	zwar	noch	einige	Hygienemaßahmen	einhalten	und	die
Gruppengröße	ist	auf	20	Teilnehmende	beschränkt,	aber	es	geht	wieder	los:	
Am	14.	Juli	mit	der	Baustellenbegehung	Ostendstraße	und	anschließendem
Stöckachtreff	in	den	Räumlichkeiten	der	Heilandskirche,	Sickstr.	37.

Aktuelles	//	Stadtteil-	und	Familienzentrum	wieder	regulär	geöffnet

Das	Stadtteil-	und	Familienzentrum	ist	ab	Juli	wieder	"normal"	geöffnet	und	alle	Angebote	können	wieder	stattfinden.
Natürlich	gibt	es	unter	anderem	Hygienevorschriften	(z.B.	Maskenpflicht)	und	Begrenzungen	der	Personenanzahl,	die
eine	sichere	Nutzung	gewährleisten	sollen.	Wir	freuen	uns	Sie/Euch	mit	einem	Lächeln	und	freudigen	Hallo	wieder
Begrüßen	zu	können.	

Bis	dahin	weiter	alles	Gute,	Marc	Murgia!	

Aufruf	//	Kreative	Ideen	zur	Verwendung	des	Sanierungsschilds	gesucht	

Das	Sanierungsgebiet	Stöckach	erhält	ein	neues	Sanierungsschild	am
Stöckachplatz.	Das	alte	wird	abgebaut	und	soll	dann	weiterverwertet	werden.	Das
letzte	Sanierungsschild	wurde	zu	Taschen	verarbeitet.

Und	nun	kommen	Sie	ins	Spiel.	Welche	Ideen	haben	Sie	für	das	alte
Sanierungsschild?	Melden	Sie	sich	bis	zum	22.07.2020	bei	uns	und	wir	prüfen
Ihre	Idee.



Rückblick:	Jahresbericht	–	Vorstellung	im	Bezirksbeirat	//	13.05.2020

Bei	der	Halbzeit	angekommen:	2019	stellt	(ungefähr)	die	Halbzeit	des	Sanierungs-
zeitraums	dar,	für	den	10	bis	15	Jahre	angedacht	sind.	Viele	Projekte	stehen	nach
langen	Jahren	der	Vorbereitung	nun	vor	der	Realisierung.	

Neben	einem	Einblick	in	die	Projektstände	ging	es	bei	der	Vorstellung	des
Tätigkeitsberichts	der	modularen	Stadtteilassistenz	auch	um	die	Öffnung	des
Stöckachtreffs	und	seiner	Gruppen	nach	außen:	Über	neue	Mitmachangebote,	wie
etwa	Themenabende,	könnten	mehr	Menschen	in	die	Stöckachtreff-Arbeit
eingebunden	werden.

Rückblick:	Erster	virtueller	Stöckachtreff	//	09.06.2020

Bürgerbeteiligung	im	Stöckach	geht	auch	digital:	Wir	freuen	uns	über	einen
erfolgreichen,	ersten	virtuellen	Stöckachtreff.	Rund	15	Bürgerinnen	und	Bürger
nahmen	teil.

Vielfältig	diskutiert	wurden	die	aktuellsten	Berichte	aus	den	Arbeitsgruppen:
-	HWS/Stöckachplatz	(Planung	der	kommenden	AG	HWS-Sitzung	zur	Vorstellung
Fassadenviaranten	Hackstr.	2	des	Architekten)
-	Verkehr	(Berichte	über	die	Fortschritte	bei	den	Bauarbeiten	der	Ostendstraße)
-	Miete	&	Wohnen	(Rückblick	digitale	Bürgerbeteiligung	EnBW-Areal,	Ausblick	auf
kommende	Stadtgespräche)

Aber	auch	Brainstorming	&	Ideensammlung	zu	den	nächsten	Stöckachtreffabend
war	virtuell	möglich.	Im	Rahmen	der	Videokonferenz	konnten	gemeinsam	mit	dem
Amt	für	Stadtplanung	und	Wohnen	und	der	GWA	viele	offene	Fragen	beantwortet
werden.	Wir	danken	allen	Teilnehmenden	für	den	interaktiven	und	kurzweiligen
Austausch.

STÖCKACHPLATZ	&	HWS	



Stöckachplatz	soll	geplant	werden	//	Stöckachplatz	&	HWS

Im	Mai	hat	der	Gemeinderat	der	Vergabe	der	Planungsleistungen	für	den
Stöckachplatz	an	Jetter	Landschaftsarchitekten	zugestimmt.	Das	Landschafts-
architekturbüro	hatte	gemeinsam	mit	harris+kurrle	Architekten	2015	den
städtebaulichen	Wettbewerb	Hackstraße	2	&	Stöckachplatz	gewonnen.	Sie	sind
nun	beauftragt	worden,	den	Siegerentwurf	konkret	zu	planen.	

Nach	der	Sommerpause	wird	sich	Herr	Jetter	dem	Stöckachtreff	offiziell
vorstellen.

Gemeinderat	stimmt	Verkauf	zu	//	Stöckachplatz	&	HWS

Der	Gemeinderat	hat	einem	Verkauf	der	Gebäude	Hackstraße	2	und	Werastraße	138	an	die	SWSG	in	seiner	Sitzung
im	Mai	zugestimmt.	Der	Kaufvertrag	soll	in	den	nächsten	Wochen	unterzeichnet	werden,	sodass	der	Abbruch	der
ehemaligen	Hauswirtschaftlichen	Schule	geplant	werden	kann.	

Fassadenvarianten	des	Neubaus	der	Hackstraße	2	wurden	diskutiert	//
Stöckachplatz	&	HWS

Beim	Stöckachfest	2018	wurden	Ideen	und	Vorschläge	für	die	spätere	Fassade
des	Neubaus	der	Hackstraße	2	gesammelt.	Die	Bürgerinnen	und	Bürger
konnten	ihre	Vorschläge	auf	eine	Postkarte	malen	oder	kleben,	die
Dokumentation	dieser	gesammelten	Fassadenvorschläge	wurde	im	letzten	Jahr
an	die	SWSG	überreicht	(wir	berichteten).	

harris+kurrle,	die	Sieger	des	städtebaulichen	Wettbewerbs	von	2015,	wurden
von	der	SWSG	beauftragt,	den	Neubau	der	Hackstraße	2	zu	planen.	Hierzu
gehört	auch	die	Fassade	des	neuen	Gebäudes.	Architekt	Joel	Harris	stellte	drei
verschiedene	Fassadenvarianten	in	der	AG	HWS	Sitzung	am	29.	Juni	2020	vor,
diese	wurden	diskutiert	und	erörtert,	da	die	endgültige	Fassade	von	der
Bürgerbeteiligung	mitgetragen	werden	soll.	Über	das	Ergebnis	der	Präsentation
werden	wir	im	nächsten	Newsletter	berichten.

Themen	der	letzten	beiden	Newsletter

Newsletter	8
Verkauf	der	Gebäude	an	SWSG	-	Bürgerbeteiligung	soll	fortgeführt	werden

Newsletter	7
Verkauf	an	SWSG	verzögert	sich
Bürgerbeteiligung	soll	fortgesetzt	werden



Zurück	zur	Themen-Übersicht	

VILLA	BERG	

Stand	der	Planung	//	Villa	Berg

Kunst-	und	Kulturprojekte	Villa	Berg:	Für	Bürgerprojekte	rund	um	die	Villa
Berg	stehen	2020/2021	insgesamt	50.000	€	zur	Verfügung.
Kulturschaffenden	aller	Sparten,	bevorzugt	aus	dem	Stadtteil,	können	sich
bewerben.	Es	sind	viele	tolle	Vorschläge	dabei,	eine	Entscheidung	soll
Anfang	Juli	getroffen	werden.

Parkaspekte:	Der	Planung	des	Hochbauamts	nach	sollen	die
Abbrucharbeiten	der	Fernsehstudios	im	Herbst	beginnen.

Parkplanung:	Die	Planungen	übernimmt	Planstatt	Senner,	ein
Planungsbüro	für	Landschaftsarchitektur,	Landschafts-	und	Umwelt-
planung,	Stadtentwicklung.	Planstatt	Senner	hat	sich	in	einem
europaweiten,	zweistufigen	Auswahlverfahren	durchgesetzt.	Das	Büro
arbeitet	sich	gerade	in	die	Grundlagen	und	das	Parkpflegewerk	ein	und
wird	dann	mit	ersten	Ideen	auf	die	Stadt	und	die	Bevölkerung	zugehen.

Bauwagen:	Sowohl	von	der	Stadt	als	auch	von	Planstatt	Senner	wird	ein
enger	Austausch	und	eine	frühzeitige	Beteiligung	der	Bevölkerung
gewünscht.	Die	Beteiligungsformate	sind	noch	offen.

Öffentliche	Toiletten	im	Park:	Im	Park	der	Villa	Berg	soll	übergangsweise
eine	mobile	Toilette	errichtet	werden.	Aus	Sicht	der	Projektgruppe	wären	3
Standorte	hierfür	zielführend.	Im	Bereich	der	Grünflächen	westlich	der	Villa
Berg,	im	Norden	im	Bereich	der	abzureißenden	Fernsehstudios	und	im
Bereich	der	Spielplätze.	Die	Variante	im	Bereich	der	Spielplätze	wird	vom
Garten,	Friedhofs-	und	Forstamt	präferiert.

Übersicht	zum	weiteren	Bearbeitungsstand:	Die	Planung	der	Stadt	Stuttgart
erfolgt	mit	der	Planungsmethode	BIM	(Building	Information	Modeling).

Einladung	//	Verfügungsfonds-Veranstaltung	//	königliches	Picknick	im	Park	der
Villa	Berg	//	12.07.2020	//	15:00	Uhr	//	Villa	Berg

Königlich	picknicken	mit	Königin	Olga	und	ihren	Hofdamen	-	am	Sonntag	den	12.
Juli	2020	ab	15:00	Uhr.	Für	Unterhaltung	sorgen	Livemusik	sowie	historische
Spiele.	Alle	sind	herzlich	eingeladen.	Picknickdecke,	Essen	und	Getränke	bringt
jeder	selbst	mit.	



Erste	virtuelle	Projektgruppensitzung	//	Villa	Berg

Dem	Amt	für	Stadtplanung	und	Wohnen	war	es	ein	Anliegen,	trotz	der
Versammlungsbeschränkungen	den	Gesprächsfaden	zwischen	Verwaltung	und
Bürgerschaft	aufrecht	zu	erhalten.	Deshalb	wurde	testweise	die	Projektgruppe	in
Form	einer	virtuellen	Sitzung	einberufen,	auch	wenn	der	persönliche	Austausch
weiterhin	präferiert	wird.	

Im	Rahmen	der	virtuellen	Projektgruppensitzung	konnten	viele	offene	Fragen	zur
Parkgestaltung	bis	hin	zu	Kunst-	und	Kulturprojekten	beantwortet	werden.

Themen	der	letzten	beiden	Newsletter

Newsletter	8
Stand	der	Planung	
Projektgruppensitzung

Newsletter	7
Wie	könnte	ein	Betriebskonzept	aussehen
Stand	der	Planung	Villa	Berg
Abbruch	Fernsehstudios
Idee	eines	Steuerungsgremiums	Villa	Berg

Zurück	zur	Themen-Übersicht	

MIETE	&	WOHNEN

EnBW-Bürgerbeteiligung	wird	digital	fortgeführt	//	Miete	&	Wohnen

Die	Bürgerbeteiligung	der	EnBW	zum	neu	entstehenden	Areal	wird	digital	weitergeführt.	Am	20.	Mai	fand	die
Bürgerwerkstatt	per	Videolifestream	statt.	Frau	Oldenburg	moderierte,	verschiedene	Beteiligte	am	Projekt	wurden	von
zu	Hause	aus	zugeschaltet.	Die	Bürger	konnten	sich	lediglich	über	die	Chat-Funktion	einbringen.

Das	erste	Stadtgespräch	am	25.	Juni	fand	ebenfalls	digital	statt,	das	Thema	„Green	Deal:	Mehr	Wohnraum	schaffen
und	dabei	dennoch	umweltgerecht	bauen	–	kann	das	funktionieren?“	war	unter	anderem	ein	Vorschlag	der	AG	Miete
und	Wohnen	für	das	neue	Format	der	Stadtgespräche.	Experten	beleuchten	den	Siegerentwurf	hinsichtlich	des
benannten	Themas.	



AG	Miete	und	Wohnen	und	Stöckachtreff	unterstützen	Adapter	//	Miete	&
Wohnen

Wie	bereits	im	letzten	Newsletter	angekündigt,	hat	die	AG	Miete	und	Wohnen
gemeinsam	mit	dem	Stöckachtreff	eine	Stellungnahme	veröffentlicht,	in	der	sie
die	EnBW	auffordert,	den	aktuellen	Planungsstand	mitzuteilen	und	die
Möglichkeit	einer	Zwischennutzung	einzelner	Gebäude	des	Areals	zu	prüfen.
Dazu	erschien	auch	ein	Artikel	in	der	Stuttgarter	Zeitung	(17.	April	2020).

Bisher	steht	eine	Antwort	der	EnBW	auf	die	Stellungnahme	aus,	die	EnBW
möchte	jedoch	Gespräche	führen.

Themen	der	letzten	beiden	Newsletter

Newsletter	8
Zwischennutzung	auf	dem	EnBW-Areal?
Verkauf	von	Wohngebäude	in	der	Wera-	und	der	Schubartstraße

Newsletter	7
Sieger	EnBW-Areal	steht	fest

Zurück	zur	Themen-Übersicht	

VERKEHR

Beginn	Bauarbeiten	Ostendstraße	//	AG	Verkehr

Quer	durch	den	Osten	in	der	Mitte	der	Ostendstraße	bis	zum	Park	der	Villa	Berg
zu	spazieren	–	eine	schöne	Vorstellung!	Nun	haben	die	Bauarbeiten	im
Abschnitt	der	Ostendstraße	zwischen	Hack-	und	Sickstraße	begonnen.	Dort	wird
auf	dem	bisher	unzugänglichen	Mittelstreifen	ein	1,80	Meter	breiter	Spazierweg
angelegt.	
Die	Bauarbeiten	werden	voraussichtlich	bis	Ende	Oktober	2020	dauern.	

Mehr	Infos	finden	Sie	auf	der	Homepage	www.stoeckach29.de	

Verkehrssituation	Haltestelle	Karl-Olga-Krankenhaus	stadtauswärts	//	AG	Verkehr

Die	AG	Verkehr	hat	in	ihrer	letzten	Sitzung	ein	Schreiben	an	die	SSB	mit	einem	Vorschlag	zur	Verbesserung	der
Verkehrssituation	an	der	Haltestelle	Karl-Olga	Krankenhaus	verfasst.	Das	Schreiben	finden	Sie	hier.	Die	SSB	hat	zu
diesem	Schreiben	bereits	geantwortet.	Der	letzte	Planungsstand	sei	von	2015,	man	wolle	die	Idee	aber	wieder
aufgreifen.	Die	Überlegung	ist,	am	unteren	Ende	der	Haltestelle	einen	Ampelübergang	zu	installieren.



Auswertung	der	Verkehrsverlagerung	durch	das	streckenbezogene	Dieselfahrverbot	und	die	Verlängerung	der
Busspur	auf	der	Cannstatter	Straße	//	AG	Verkehr

Auch	hierzu	hat	die	AG	Verkehr	ein	Schreiben	verfasst	und	an	die	Stadtverwaltung	verschickt.	Eine	Antwort	zu	diesem
Schreiben	steht	noch	aus.

Themen	der	letzten	beiden	Newsletter	//	Verkehr

Newsletter	8
Mehr	Verkehr	in	der	Neckarstraße	durch	Dieselfahrverbote?
Tempo	30	an	der	Berger	Schule?
Werbung	für	mehr	Grün	im	Gleis

Newsletter	7
Begrünung	der	Gleise	weiter	Ziel	der	AG

Zurück	zur	Themen-Übersicht	

GRÜN-GRUPPE	

Grün-Gruppe

Aktuell	gibt	es	keine	Neuigkeiten	aus	der	Grün-Gruppe.

Zurück	zur	Themen-Übersicht	

ENERGIE

Energiesparen	am	Stöckach	//	Energie

Die	AG	Energie	ruht.	Auf	der	Homepage	können	Sie	sich	natürlich	weiterhin	über
Energie-	und	Energiesparthemen	informieren.



Juli	2020

August	2020

September	2020

Zurück	zur	Themen-Übersicht	

TERMINE	IM	ÜBERBLICK

Königliches	Picknick	//	12.07.2020	//	ab	15:00	Uhr	//	Villa	Berg	

Stöckachtreff	//	14.07.2020	//	ab	19:00	Uhr	//	Heilandskirche

Keine	Termine

Stöckachtreff-Themenabend	//	08.09.2020	//	ab	19:00	Uhr

Hier	finden	Sie	alle	Termine	im	Überblick

Zurück	zur	Themen-Übersicht	



Wenn	Sie	diese	E-Mail	(an:	{EMAIL})	nicht	mehr	empfangen	möchten,	können	Sie	diese	hier	kostenlos	abbestellen.
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